

未来への輪

千歳市立向陽台中学校 学校便り No.11

R7年度

重点教育目標

「知性を磨き創る人」

中学校全体スローガン

「向中 ISSHIN 」



令和7年12月23日 発行

変革の時。希望の光を灯す師走に

向陽台中学校 校長

12月23日で第Ⅲ節が終了し、明日から21日間の冬休みとなります。いよいよ令和7年も残すところあとわずかとなりました。

激動の時代を生きる生徒のみなさんへ

今年1年、世界に目を向ければ、国際紛争や環境問題、物価高など、先の見えない課題が山積しています。また、AI技術の急速な進化や、社会のデジタル化は、私たちの生活やみなさんのが未来の仕事のあり方を根底から変えようとしています。こうした「不確実性の時代 (VUCA World)」に生きるみなさんは、時に不安を感じることがあるかもしれません。しかし、激しい変化の波は、同時に新しい価値を創造する大きなチャンスでもあります。

- ・課題から目を背けず、それを解決する力を身につけていく努力をしましょう。
- ・多様な情報を鵜呑みにせず、自分で考え、判断し、行動する力を持ちましょう。これらこそが、未来を切り拓く鍵となりえます。



3年 保育園実習



3年理科 授業公開(月の満ち欠け)

学校での学びと未来への希望

第Ⅲ節までの間、学校では体育祭や文化祭などの行事を通して、仲間と協力し目標を達成しようとする喜びを分かち合いました。この学びの過程で、みなさんはコミュニケーション能力やレジリエンス（立ち直る力）といった、変化の時代に最も必要とされる力を養ってきました。また、各教科の学びでは、現代社会の課題について深く考え、自分なりの解決策を模索しました。これらの学習・活動一つひとつが、みなさんの未来を明るく照らす希望の種です。

冬休み：新しい年への準備

明日から始まる冬休みは、この激動の1年を振り返り、新たな年へと思いを馳せる大切な時間です。

- ・社会とのつながりを意識しましょう： ニュースや新聞を読み、今、何が起きているのかに关心を持ちましょう。
- ・体調を整え、心を磨きましょう： 規則正しい生活を送り、家族や友人との時間を大切にしながら、しっかりと心身をリフレッシュしてください。
- ・目標設定： 新しい年、自分は何をし、何を成し遂げたいのか、具体的な目標を立ててみましょう。小さな一步でも、それがやがて大きな希望へとつながります。

私たちは、未来を悲観するのではなく、自らの手でより良い社会を創るという強い意志を持つことが大切です。生徒のみなさんが、希望に満ちた未来を築くための力を養えるよう、教職員一同、力を尽くしてまいります。令和8年も引き続き、本校の教育活動にご理解ご協力賜りますようお願い申し上げます。

冬休みに向けて

明日から21日間の冬休みが始まります。年末年始を迎えて、楽しい時間を過ごすことが多くなりそうです。

<事故やケガ、感染症の予防>

路面凍結による転倒や、積雪・吹雪等による視界不良から車との接触事故など、冬型の事故が予想されます。外出する際は時間に余裕をもって行動し、事故には十分気をつけてください。また、感染症等の予防として、感染症予防対策をしっかりし、年末年始の夜更かしや食べ過ぎなどせず、生活リズムを崩すことのないよう注意しましょう。

<お試し家庭学習 (AI ドリル) 配信>

冬休みに1人1台端末を活用して、学習を進められるように、千歳市で採用しているミライシード（ドリルパーク・テストパーク）をお試し配信しています。冬休み明けには、お子さんの冬休み中の取組状況やAIドリル活用時の課題をアンケート調査し、日常的にAIドリルを効果的に活用しつつ、学力向上を目指します。ぜひ、ご家庭でも取り組むようお声かけください。

ご寄贈ありがとうございました

若草若寿会のみなさまより雑巾を寄贈していただきました。皆様の温かいお気持ちで感謝申し上げます。
大切に使わせていただきます。



学校生活の様子

なかよしさわやかDAYいじめシンポジウム 12月1日(月)



道徳の時間に、「子どものスマホ・ネットとの上手な付き合い方」というテーマの講演動画を視聴し、感じたことや考えたことを振り返り、「認め合うこと、支え合うこと、大切にしたい思いやりの心」について、全校生徒でじっくりと考えました。学校生活が楽しく充実するものとなるよう、今後も様々な活動を進めていきます。

思春期教室 12月8日(月) ~「生」・「性」について考える~

保健の授業で助産師の方を講師として、「いのちの話～生と性について～」を考えました。思春期はこころとからだが急成長する時期です。自分と相手の感覚が一緒とは限らないことや、友人や恋人どんな人間関係であっても相手と対等に意思を伝えあえる関係性が大切であることなどをお話ししていただきました。自分ですべて解決することが「自立」ではありません。困ったときには助けを求めることが出来る力が生きていく上でとても大切です。



進路の実現に向けて

三者懇談が終わり、3年生は受験に向けて具体的な準備を進めています。昨年度から道立高校への出願がWeb方式となりました。また、面接練習（対象生徒のみ）も始まりました。面接試験の有無に関わらず、「なぜその学校に進学したいと思ったのか」「進学したらどのようなことに力を入れていきたいのか」を自分の言葉できちんと説明できることが大切です。1、2年生のうちから卒業後の姿をイメージし、目標をもつて日頃の学校生活を送ってほしいと思います。

I 年生「キャリア学習」職業について考える。

1年生は、10月の職場体験学習を受けて、総合的な学習の時間に「職業調べ」を行いました。講師の方をお招きしてのワークショップ、NHKライブラリー「仕事ハッケン伝」の視聴をした後で、生徒は自ら選んだ仕事をインターネットや文献を用いて調査し、スライドにまとめました。全員が立派に発表していた点に加えて今回は1年生の学習委員が中心となって活動を進めた点がとても素晴らしいです。冬休み明けは「高校調べ」を行う予定です。



PTA活動

12月16日(火)に専門委員会を行い、今年度の活動反省を行いました。残りあと3ヶ月ほどになりますが、よろしくお願ひいたします。

●おやじの会 スキー教室のご案内 …令和8年1月31日(土)

- ご家庭向けのお知らせ文書を12月1日に配付しています。
- 今回は午前の部と午後の部に分けて実施する予定です。
- 保護者の方のお手伝いも一緒に募集しています。
- 1年生のスキー初心者の人は、ぜひスキー学習前に参加してみると自信がつきますよ！

多くの皆様のご参加をお待ちしております!



参加申込二次元コード

小中連携・一貫教育

★1月27日(火) オープンスクール<学校説明会>

- 児童来校 13:00～13:20 保護者受付 14:00～14:20
- 中1と小6の交流学習、説明会、部活動見学・体験、他

学校運営協議会

◆三校合同第3回学校運営協議会

- 日時：2月上旬(決まりましたらお知らせします)
- 会場：泉沢小学校
- 内容：経過報告、次年度の学校経営方針について、学校関係者評価、他

※傍聴を希望される方は1月末までに学校(教頭 28-4286)にお知らせください。

1月行事予定

日	曜	行 事	給食	部活
1	木	元日(学校閉庁日)	-	×
2	金	学校閉庁日	-	×
3	土	学校閉庁日	-	×
4	日	学校閉庁日	-	×
5	月		-	○
6	火		-	○
7	水	冬休み学習会 (8:30～11:00)	-	△
8	木	冬休み学習会 (8:30～11:00)	-	△
9	金		-	○
10	土		-	○
11	日		-	○
12	月	成人の日	-	○
13	火	冬期休業終了	-	×
14	水	IV節開始全校集会	○	○
15	木		○	○
16	金		○	○
17	土		-	○
18	日		-	○
19	月		○	○
20	火	各委員会	○	○
21	水	5時間授業	○	×
22	木		○	○
23	金		○	○
24	土		-	○
25	日		-	○
26	月		○	○
27	火	オープンスクール (入学説明会)	○	○
28	水	5時間授業	○	×
29	木		○	○
30	金	特別支援学校入試 5時間授業	○	×
31	土	P)おやじの会スキー教室	-	○

☆学校閉庁日のお知らせ

令和7年12月29日(月)

～令和8年1月4日(日)

学校閉庁日には職員が不在となるため、学校への連絡等はこの期間外にお問い合わせください。緊急の場合は、千歳市役所へご連絡ください。

☆冬休み学習会 [4日間]

○令和7年12月24日(水)、25日(木)

○令和8年1月7日(水)、8日(木)

8:30から11:00で行います。各自で勉強道具を準備してください。千歳科学技術大学の学生さんがサポートに来てください。

☆冬休み明け登校日 1月14日(水)

上靴、勉強道具など忘れ物のないように！